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月  日：令和５年 12月 13日（水）  

会  場：例会場   

司  会 :ＳＡＡ                北島正典委員長 

開会点鐘                    小澤崇文会長 

ロータリーソング：我等の生業 

お客様の紹介              小澤崇文会長 

会長報告                                  小澤崇文会長   

本日はありません   

幹事報告                    北島清高幹事 

●第３回 IM 実行委員会 2/1（木）本多 IM 委員

よろしくお願いいたします。 

●第２回地区ロータリー財団セミナー 2/6（火） 

出席対象者=小澤会長・北島幹事・岡本 R 財団委員長 

●今後の予定 

12/26=横断幕設置、12/27・1/3=休会、1/7・8=塞

の神どんど焼き、1/10=新年賀詞交歓会・11時から

5 年毎に撮影している顔写真を撮ります。また国立

市長と教育長をご招待しています。 

ニコニコＢＯＸ             中森親睦活動委員 

●小澤崇文会長 この会場での例会は今年最後に

なりました。中村会員、卓話拝聴します。宜しく

御願いします。 

●北島清高幹事 いよいよ今年最後の天満宮での

例会です。卓話の中村会員、税金はわからない事

ばかり、しっかり拝聴いたしますので宜しくお願

い致します。 

●小澤会員・秋廣会員 中村先生の「税のお話」 

 

興味深く拝聴いたします。気軽にやって下さい。

中学生に話すように！ 

●五十嵐会員 ご無沙汰しております。10月 27日

は私達夫婦の誕生日でした。遅ればせながらニコ

ニコさせていただきます。家族例会は夫婦共々参

加させていただきます。 

●杉田会員・喜連元昭会員・北島正典会員 中村

会員の卓話期待しております。しっかり勉強して

正しい税の納付が出来るよう努めたいと思います。 

●岡本貞雄会員・木島会員 中村明会員の卓話｢税

のお話｣を参考に、正しい納税を心がけたいと思い

ます。 

●寺澤会員 中村会員、お忙しい時期に卓話を引

き受けていただき、ありがとうございました。勉

強させていただきます。 

●遠藤直孝会員 中村明会員の卓話楽しみにして

おります。難しそうなテーマですがやさしく教え

て下さい。 

●本多会員 中村会員の卓話「税のお話し」しっ

かり聞かせていただきます。 

●遠藤久会員 先週お休みしましてすいません。

誕生日のプレゼントありがとうございます。そし

て今年一年お世話になりました。 

＊ニコニコ BOX 合計 47,000円 累計 917,000円 

出席報告             津戸出席奨励委員 

１２月１３日 在籍４４名中 出席２４名 

28日前の出席率  11/15＝97.72％ 

閉会点鐘                  小澤崇文会長 
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 中 村  明 会員 

 

講師紹介 寺澤プログラム副委員長 

 中村会員は当社の顧問税理士をしており、常日

頃細かいです。税理士の立場上言う事は言います

が、正しい税の申告という点では尊敬しておりま

す。本日はよろしくお願いいたします。 

１．電子帳簿保存法は、どのような法律？ 

各税法で紙での保存が義務付けられている帳簿

や書類について、電子データ(電磁式記録)による保

存ができることを定めた法律です。また、電子的

に授受した請求書や領収書などの取引情報の保存

義務なども定めています。 

電子帳簿保存法上、電子データによる保存は、

大きく次の制度に分けられています。 

① 電子帳簿・書類保存制度 帳簿や国税関係書類

のうち自己が最初の記録段階から一貫して電子

計算機を使用して作成しているものを一定の要

件の下でデータのまま保存できる 

② スキャナ保存制度 決算関係書類を除く国税関

係書類については、その書類を保存する代わり

として、一定の要件の下でスマホやスキャナで

読み取ったデータを保存することができる 

③ 電子取引データ保存制度 申告所得税・法人税

に関する帳簿書類の保存義務者は、取引情報の

やりとりをデータで行った場合には、一定の要

件の下そのデータを保存することが必要 

1・2は利用したい方が利用 

     3   は対応する必要がある 

２．なぜ電子帳簿保存法が改正に？ 

 令和３年度税制改正で電子帳簿保存法の改正の

背景には、感染症対策でわが国のデジタル化の遅

れなど様々な課題が浮き彫りに⇒社会全体のDXを

強力に推進する必要⇒電帳法を抜本的に見直し、

経理の電子化による生産性向上、テレワーク推進

等を図る 

 

 

 

  

 

 

 

３．電子帳簿・書類保存制度とその対応 

対象となる帳簿 自己コンピュータを使用して作

成する帳簿です。例えば、仕訳帳・総勘定元帳・

経費帳・売上帳・仕入帳などです。 

対象となる書類  

① 自己がコンピュータを使用して作成する決算関

係書類 

② 自己がコンピュータを使用して作成して取引相

手に交付する書類の写し 例えば、見積書・請

求書・納品書・領収書などの”控え”などです。 

電子化の手続き 電子保存の開始にあたって、特

別な手続きは必要ありません 

ただし、国税の納税義務の適正な履行に資する

一定の要件を満たした電子帳簿の備付けや保存を

し、確定申告期限までに｢有料な電子帳簿｣の適用

を受ける旨などを記載した届出書を納税署長に提

出することで、過少申告加算税の軽減措置(5％軽

減)や所得税の青色申告特別控除(65 万円)の適用を

受けることができます。 

４．電子取引データ保存の義務化とその対応  

電子データ形式によって、請求書・領収書・契

約書・見積書などを送付・受領した場合には、そ

の電子データを一定の要件を満たした形で保存す

ることが必要です。 

 令和３年度税制改正では個人事業主の申告所得

税や法人税に関して、帳簿書類の保存義務がある

すべての方が対応しなければならないことが盛り

込まれました。 

 令和６年１月１日以後に行う電子取引からは、

必ずその電子取引データを保存しなければならな

くなりました。令和６年以降はどのようにして保

存すべきか、選択肢はおおきく４つに分かれます。 

① 原則どおりの保存用件で保存 

② 新たな猶予措置を適用して保存 

③ 売上高 5,000 万円以下の者の検索要件不要措置

を適用して保存 

④ 書面の提示等の求めに応じる者の検索要件不要

措置を適用して保存 

 

 

 

 

税のお話し 

-電子帳簿保存法を中心に- 
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令和５年 12月 18日（月） 12/20(水)例会振替 

八王子 うかい亭 

ニコニコＢＯＸ              

●小澤崇文会長 年内最後の例会、親睦活動委員

会の皆様ご苦労様です。本日は楽しませて頂きま

す。 

●北島清高幹事 年忘れ家族例会、親睦委員会の

皆様ありがとうございます。今年のイベントも後

一つとなりました。皆様ありがとうございました。 

●小澤孝造会員 年忘れ家族例会楽しみです。 

●杉田会員 今年度最後の例会、親睦委員会大変

ご苦労様です。今回八王子うかい亭での例会そし

て傘寿・金婚式のお祝いをして頂いて大変ありが

とうございます。 

●岡本正伸会員 久し振りに夫婦で参加しました。

高級な牛肉屋さんでの年忘れを夫婦共々楽しませ

てもらいます。 

●秋廣会員 ３年半を取り返すテーマでの活動、

小澤会長・北島幹事ご苦労様です。来年は更に体

調を回復され大いにご活躍ください。本間委員長

を始め、親睦活動委員会の皆様有り難う。 

●遠藤常臣会員 本日は年忘れ｢うかい亭｣に連れ

て来て頂き有難うございます！大いに楽しみたい

と思います!! 

●寺澤会員 本日は立派な年忘れ家族例会をあり 

がとうございました。親睦委員の皆様お世話にな

ります。 

 

 

 

 

 

 

 

●木島会員 今日は卒寿を祝っていただき、あり

がとうございます。いつの間にか超老人の域に入

ってしまいました。これからは年令を自覚しなが

ら皆さんと共に楽しみながら頑張っていこうと思

っています。 

●北島正典会員 還暦のお祝いありがとうござい

ます。健康に気をつけて元気にロータリー活動に

励んでいきたいと思います。親睦委員会の皆様年

忘れ家族例会ご苦労様です。楽しませていただき

ますので、よろしくお願いいたします。 

●千葉会員・伊藤会員 Merry Xmas to go all ! 

Shinya ＆ Akkii 

●鈴木会員 還暦のお祝ありがとうございます。 

●遠藤久会員・山岡会員・中村会員 親睦委員会

の皆様ご苦労様です。素敵な年忘れ例会になりま

した。 

●SAA 委員会(北島正典会員･小川会員･喜連元昭会

員) SAA 委員一同やや不足メンバー有り、今日は

目いっぱい楽しませて頂きます。本間親睦委員長

に乾杯!! 

●親睦委員会(本間会員･小澤谷守会員)  本日は年

忘れ家族例会に多数のご参加をいただきまして 

ありがとうございました。楽しんでください。 

ニコニコ BOX合計 120,000円/累計 1,037,000円 

第 2573 回例会報告 

回例会報告 
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慶事のお祝い 卒寿：木島会員ご夫妻  

傘寿＆金婚式：杉田会員ご夫妻  

還暦：北島正典会員ご夫妻 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例年はパレスホテルで年忘れ例会を行って

おりましたが、今年はアトラクションなどはや

めて、美味しいものを会員･ご家族で堪能して

楽しむという趣旨のもと、八王子うかい亭で鉄

板焼きをいただくとこになりました。メニュー

は①たらば蟹のフラン②寒平目のマリネ③牛テ

ールのコンソメスープ④オマール海老の香草蒸

し⑤うかい特選牛サーロインとランプステーキ

⑥ガーリックライス⑦デザートとコーヒーとい 

うものでした。大変美味しく幸せな時間を過ご 

すことができました。 

本間親睦活動委員長をはじめ親睦活動委員の 

皆様ありがとうございました。(山岡) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


